

santren itu sendiri, sehingga akhirnya pesantren kehilangan daya kompetitif, baik dalam merespon tuntutan masyarakat maupun dalam peningkatan peran pengembangan masyarakat.⁹ Sementara dalam hal muamalah yang menyangkut penguasaan berbagai disiplin ilmu yang luas dianggap seolah-olah menjadi bidang garap pendidikan skuler (umum). Disisi lain, sistem pendidikan madrasah dan apalagi sekolah atau perguruan tinggi yang telah mengadakan pembangunan porsi materi pendidikan Islam dan materi pendidikan umum dalam prosentase tertentu, telah mengakibatkan ketidak jelasannya tujuan pendidikan yang sebenarnya yakni membentuk manusia yang beriman dan bertaqwa, begitu juga tidak mencapai tujuan pendidikan barat yang bersifat skuler. Lebih pokok lagi materi pendidikan Islam yang ada dilembaga pendidikan umum hanya bersifat pelengkap saja yang notabene menimpel bagi orientasi pendidikan skuler. Jadi keadaan pendidikan Islam di negara Indonesia, secara umum, masih memprihatinkan.¹⁰ Ini disebabkan pendidikan Islam yang tak masuk dalam sistem pendidikan nasional, sehingga konsekwensinya yang harus dihadapi pendidikan Islam tetap saja masalah materi pendidikan yang tak mampu berakar dalam jiwa anak didik. Pada hal pendidikan Islam adalah

⁹Edukasi, Majalah Pers Fak. Tarbiyah, Edisi XXVII Maret/'98, Hal.41.

¹⁰Imam Bawani, Segi-segi Pendidikan Islam, Al-Ikhlâs, Surabaya, 1987, Hal. 84.

berkepribadian ganda yang justru melahirkan dan memperkokoh sistem kehidupan umat yang skularistik, rasionalistik, empiristik, institutif dan materi¹³alistik.

- 8). Tata kehidupan umat yang demikian itu hanya melahirkan peradapan barat skuler yang dipoles dengan nama Islam.
- 9). Dalam proses regenerasi umat, maka tampillah da'i yang berusaha merealisasikan Islam dalam bentuknya yang memisahkan sosio-politik, ekonomi, ilmu pengetahuan dan teknologi dengan ajaran Islam. Dengan demikian, lengkaplah sudah kendala kehidupan.¹³

c. Integrasi Pendidikan Islam Dalam Sistem Pendidikan Nasional.

Dalam rangka keinginan untuk menyatukan pandangan pendidikan Islam kedalam sistem pendidikan nasional, berbagai cara dilakukan, namun sampai sekarang masih dirasa mengalami kesulitan dan kerumitan. Permasalahannya terletak pada kekhawatiran akan jaminan penanganan yang sungguh-sungguh dan fungsional, jika tidak dilakukan sendiri oleh pihak depag. Hal yang nampak di benak kita adalah dunia pendidikan Islam di Indonesia masih

Namun yang menjadi persialannya sekarang, bahwa rumusan kurikulum pendidikan Islam tersebut kurang mendapatkan tempat yang layak pada lembaga - lembaga pendidikan umum. Sehingga perealisasiannya terhambat.

4. Pemecahan Problematika Pendidikan Islam

Uraian diatas walaupun belum terinci, sudah dapat mengajukan suatu telaah umum tentang masalah-masalah pendidikan Islam di Indonesia pada masa kini. Upaya pemecahan masalah yang dihadapi oleh pendidikan Islam tersebut bisa ditempuh dengan dua arah. Yaitu dari atas atau dari bawah. Proses pemecahan dari atas adalah pemecahan yang diprakarsai oleh pemerintah pusat, yang dalam hal ini adalah departemen Agama. Sedangkan pemecahan dari bawah, ialah proses perbaikan diri yang datang dari masyarakat Islam, dari pengelola dan dari guru-guru yang bekerja dilapangan. Dalam keadaan seperti ini, kurang realistis untuk mengharapkan bahwa penyelesaian masalah dalam arti memperjelas dan mengukuhkan eksistensi, meningkatkan mutu, dan pemupukan kemampuan, akan dimulai dari atas.

Karena penyelesaian masalah pendidikan Islam di Indonesia diharapkan mulai sekarang, maka prakarsa pertama haruslah datang dari bawah. Yaitu dari pihak pelaksana pendidikan Islam yang bekerja dilapangan. Salah satu kontribusi pemikiran yang dapat menunjukkan jalan keluar, bagaimana pemecahan masalah pendidikan Islam ialah pemikiran untuk menerapkan fungsi-fungsi administrasi pendi-

kan berbagai kegiatan pendidikan yang telah ditentukan. Berbagai kegiatan organisasi merupakan suatu proses produksi yang melakukan transformasi yang mengubah input menjadi output. Proses ini akan dapat berjalan dengan baik serta lancar dalam arti efektif dan efisien, bila dikelola dengan baik. Pengelolaan yang baik tersebut butuh diterapkannya fungsi-fungsi administrasi.

Disamping itu setiap organisasi, termasuk organisasi pendidikan Islam, selalu berhadapan dengan masalah operasional, seperti persoalan manusia baik itu para pemimpin, pelaksana pekerja pokok maupun pekerja penunjang atau sampingan, persoalan keuangan, dan persoalan alat perlengkapan kerja, serta persoalan hubungan kerja. Menghadapi hal ini organisasi harus pula menerapkan apa yang disebut fungsi-fungsi administrasi, agar pengelolannya dapat dilakukan secara efektif, efisien dan juga produktif.

Berkaitan dengan administrasi organisasi lembaga pendidikan Islam ini, maka administrasi operasional-bisa manajemen operatif-adalah antara lain, manajemen tata usaha sekolah atau tata laksana sekolah, personel guru atau pegawai sekolah, supervisi pengajaran manajemen murid, pelaksanaan dan pembinaan kurikulum, pendirian dan perencanaan pembangunan sekolah, dan hubungan sekolah dengan masyarakat. Penerapan fungsi-fungsi administrasi dalam hal ini sudah barang tentu memerlukan

diserahkan pada unit-unit kerja tersebut sebagai pelaksanaannya. Untuk itu struktur yang sudah bersifat baku mungkin saja dipergunakan dengan menambah unit unit kerja yang baru bila mana perlu, agar program yang telah disusun dapat diwujudkan dalam rangka untuk mencapai tujuan. Pembagian kerja harus diiringi dengan penetapan personal yang akan menerima wewenang dan tanggung jawab dalam melaksanakan beban kerja masing-masing. Pelimpahan wewenang dan pemberian tanggung jawab berarti juga mengatur hubungan kerja secara efisien.

Dari uraian-uraian diatas jelas bahwa organisasi dan pengorganisasian adalah alat untuk mencapai tujuan. Oleh karena itu pembagian kerja yang tersebar berdasarkan struktur organisasi, harus memungkinkan terciptanya kerja sama yang efektif antara personal agar tujuan dapat tercapai secara maksimal.

Di lingkungan sekolah berarti pembedangan dan pembagian kerja sebagai kegiatan pendidikan harus memungkinkan terjalinnya kerja sama antara kepala sekolah dengan wakilnya dan semua wali kelas, guru, murid dan sebagainya. Dengan demikian setiap komponen disekolah dalam melaksanakan tugas dan tanggung jawabnya masing-masing akan saling isi mengisi atau tunjang-menunjang, sehingga semua kegiatan yang telah direncanakan dapat terwujud.. Pengorganisasian

seperti disebutkan diatas mengandung makna bahwa setiap personal harus jelas dari siapa perintah atau pekerjaan diterimanya dan kepada siapa mempertanggung jawabkannya setelah dilaksanakan.

c. Pengkoordinasian

Adanya pembagian tugas, wewenang dan tanggung jawab dalam organisasi, baik yang ditunjukkan kepada unit-unit kerja atau kepada masing-masing individu secara langsung membawa tuntutan pemusatan perhatian pada tugas, wewenang serta tanggung jawab sebagaimana yang telah ditentukan. Keadaan seperti ini dapat menjadikan setiap unit dan individu dalam organisasi kurang menghiraukan adanya keterikatan mereka dengan yang lain, atau integritas dengan unsur-unsur organisasi secara keseluruhan. Bila keadaan ini dibiarkan maka desintegrasi organisasi akan terjadi yang pada akhirnya akan menghalangi tercapainya tujuan organisasi secara efektif dan efisien. Oleh karena itu perlu adanya kegiatan pengkoordinasian yakni untuk menciptakan integritas kerja menuju arah yang sama.

Dalam hal ini kordinasi dapat diartikan sebagai kegiatan mengatur dan membawa personal, metode, buah pikiran, saran-saran dan alat-alat dalam hubungan - kerja yang harmonis, saling mengisi dan saling menunjang. Sehingga pekerjaan berlangsung secara efektif

penyelenggaraan sekolah, kurikulum yang sudah tidak sesuai lagi dengan tuntutan masyarakat dan kemajuan ilmu dan teknologi, moral guru yang merosot, masalah drop out, masalah anak yang tidak tertampung disekolah-sekolah dan lain sebagainya.

Masalah-masalah semacam itu akan selalu muncul dalam setiap interaksi pendidikan, baik pada masa terdahulu apalagi pada masa yang akan datang, didalam masyarakat yang masih sederhana maupun masyarakat yang sudah modern. Setiap masyarakat tentu memiliki corak, bentuk, jenis dan sistem pendidikan tersendiri yang berbeda dengan masyarakat lainnya. Hal ini disebabkan oleh berbagai faktor, yakni faktor manusia, faktor kebutuhan, faktor pandangan hidup dan faktor lingkungan serta faktor sosial budaya.

Berbicara tentang pengaruh problematika pendidikan Islam terhadap prestasi belajar siswa tidak terlepas dari masalah kualitas dari pendidikan itu sendiri. Masalah kualitas pendidikan adalah masalah bagaimana meningkatkan kualitas sumber daya manusia, supaya bangsa Indonesia yang mayoritas berpenduduk muslim dapat mempertahankan eksistensinya khususnya dalam menghadapi tantangan zaman yang semakin kompleks ini.

Secara umum problematika pendidikan Islam dari segi internal (pengelolaan lembaga pendidikan dari dalam) maupun eksternal (pengembangan pendidikan dari luar). Namun demikian, secara mendasar masalah-masalah pendidikan Islam

